



# SECCIÓN B

SÁBADO 2 DE DICIEMBRE DE 2023

## CHARRERÍA

# El Quevedeño en Semifinales

**Con 373, destacando con dos piales y cuatro manganas Las Coritas sueñan con la gran final, Pusieron 212.33 Los nayaritas animan el Campeonato Nacional Charro**

Por: Carlos SÁNCHEZ MARISCAL / Fotos: César Díaz, Marco Alarcón y René López.

Rancho El Quevedeño hizo lo que tenía que hacer y no solo meterse al top 4 del LXXIX Congreso y Campeonato Nacional Charro "Jorge Negrete, Acuarela Potosina", ya que con sus 373 avanzan al selecto grupo de los 12 semifinalistas de este sábado.

El Estadio 20 de Noviembre lució llenazo hasta las lámparas. No cabía ni un alfiler, con 386 que ganó Rancho El Soyate, 373 El Quevedeño y 335 de los Tres Regalos.

Por cierto, los tres equipos de esta competencia ya fueron monarcas nacionales, 1992, 2021 y 2014, respectivamente.

La Familia Echevarría en pleno, con "Toño" Echevarría García en el desfile, acompañado de su hija y Reina Nacional, Luisa I y su hijo "Toñito". Además, estaba la Soberana de El Quevedeño, Martha Preciado Echevarría.

Rodeado de más familiares y amigos, "Toño" Echevarría estuvo en las gradas y siempre animando al equipo nayarita.

### EL QUEVEDEÑO A ZONA PROMETIDA

"Toñito" Echevarría Aguirre presentó la cala de 35 puntos y abrió los grifos de la victoria, fiesta que siguió con dos pialazos que firmó Enrique Ramírez Pérez, de 19 y 20.

La ronda de colas fue de 72 tantos, con 35 de Orlando Antuñano López, 20 de José Antonio Mora Piña y 17 de Miguel Ibarra Sánchez, cerrando las puertas grandes con 146 puntos.

Antonio Vega Herrejón montó toro de 20 unidades, para completar terna de otros 62, con 30 del cabecero para Enrique Ramírez y 32 del pial en el ruedo de José Alberto Mora Piña, dejando parcial de 228.

En la yegua, de 27 fue la calificación para Víctor Hugo Gallegos Aldana. Enrique Ramírez Pérez par de manganas a pie, de 23 y 23, pero dos malos en la tercera y sumó dos de tiempo, para 46 buenos. Jorge Alberto Mora Piña realizó dos fognazos a caballo, de 23 y 26, más dos de ahorro, para otros 51 tantos.

Creciéndose con 21 en el paso de la muerte para Jaime Asunción Sainz



Romo, quien puso la cereza en el pastel nayarita, para los finales 373 contantes y sonantes, como decía Alejandro Dumas, en "Los Tres Mosqueteros". El Soyate cala de 40, tres piales de Luis Enrique Pérez Pulido, 92 del equipo en colas, 49 de terna, 21 en la "cuaca", cuatro manganas y 20 del paso para sus

386 finales. Tres Regalos logró 335, otra cala de 40, dos zarzapos del "Tigre" Briseño, 84 de colas, 20 y 21 sus montas, 60 de la terna, dos tiros a caballo y paso de 23.

### CORITAS, DE MOMENTO EN SEGUNDO GENERAL



De 212.33 fue la puntuación que lograron Coritas de Nayarit y faltan aún 10 elencos femeniles de entrar en liza, para definir a las cinco finalistas del domingo.

De momento las nayaritas están en la segunda posición y "prenden" velas, para esperar que se sigan en el selecto

grupo de las cinco mejores. Las Hermanas Flores González, Angélica Minué y Laisha Aimeé, presentaron puntas, pero sin mucha suerte.

El resto de las integrantes, son: Valeria González Pintor, Elsa Urania Nambo Silva, Frida Iyari Martínez Díaz, Martha Elena Preciado Echevarría, Jackeline Perea y María Malo Véliz.

La rutina la ponen las jueces y además de puntas, las tepicenses fallaron en el compuesto con 50 de infracción, que les bajó enormidades la puntuación soñada.

Al ritmo del "Corrido de Tepic", Las Coritas comienzan su rutina con nombre de los municipios y abren con un ejercicio libre, un peine, la escalera, un concepto de flor, el compuesto que fue su dolor de cabeza, un cruce, un giro, otro cruce, la coladera, un abanico, un rebase y rematar con otro giro.

Ahora las entrenadas por Gabriela Basurto Estrada y Francisco "Pancho" Martínez, esperaran la eliminatoria del resto de las calificadas a la segunda ronda.

La rutina base era de 344 puntos, menos 134.66 de infracciones, para el soñador promedio de 212.3.



# Promueve la nayarita Luisa I el voto de la mujer en la charrería

Se presentó la propuesta en la Federación Mexicana de Charrería para que la mujer de a caballo también pueda elegir a sus autoridades.

Por Javier Carrillo

San Luis Potosí.- La Reina Nacional de la Federación Mexicana de Charrería,

la nayarita Luisa Primera, sigue desempeñando un rol importante en el deporte nacional por excelencia, al respaldar la propuesta para que la mujer charra tenga derecho al voto y elija a sus autoridades.

“Considero que la charrería debe de avanzar, le falta mucho por avanzar en esa rama de la mujer, darle el voto a la mujer es un gran paso”, expresó la joven soberana.

Añadió que se siente “muy orgullosa de pertenecer a este consejo directivo donde

por primera vez dan esta propuesta para el voto de la mujer”

Luisa Echevarría Aguirre, representa a todos los charros y escaramuzas por igual, pero invita a la afición nayarita a no perderse la charreada de este viernes a las 4 de la tarde, donde Rancho El Quevedo buscará su pase a las semifinales.

El Congreso y Campeonato Nacional Charro, está por concluir, y Luisa Primera porta con orgullo su encomienda de ser la reina de la federación.



## AMÉRICA

### América tiene racha positiva cuando Fernando Guerrero es el árbitro central de sus partidos

El Cantante, dirigió 2 compromisos de las Águilas en temporada regular de la Liga MX.

El partido de vuelta de los cuartos de final de la Liga MX entre América y León, cuyo marcador global está empatado a 2 goles, será dirigido por el árbitro Fernando Guerrero, mejor conocido como el cantante, para dato estadístico de los seguidores al equipo de Coapa; las águilas tienen una racha positiva con este silbante en el terreno de juego, los de André Jardine, triunfaron en las 2 oportunidades donde Guerrero Ramírez, fue el silbante central.

El clásico del fútbol mexicano fue la primera oportunidad en la que Fernando Ramírez, silbó en el actual certamen un compromiso de las águilas; el juego se efectuó el sábado 16 de septiembre en la cancha del Estadio Azteca, el marcador fue América 4 - 0 al Guadalajara, los goles los efectuaron Brian Rodríguez, Diego Valdés en 2 ocasiones y Alejandro Zendejas; el árbitro amonestó a Leonardo Suárez e Igor Lichnovsky de los azulcremas, además de Roberto Alvarado y Antonio Briceño de las Chivas. El partido se puede decir, sin mayor problema.

El miércoles 1 de noviembre, Guerrero Ramírez, volvió a pitarle al conjunto capitalino, esta vez, el partido fue en el Estadio Alfonso Lastras Ramírez, y

la victoria, fue una vez más para el América por 1 - 0, sobre el Club Atlético de San Luis; el gol lo marcó Henry Martín, y por los locales vieron la tarjeta amarilla, Dieter Villalpando, Ricardo Chávez y Mateo Klimowicz, por el ave, vio la preventiva, Kevin Álvarez.

Así las águilas con el cantante dirigiendo un partido, tienen saldo de 2 victorias, 5 goles a favor, cero tantos recibidos, 3 jugadores amonestados y ningún expulsado. 42 años de edad tiene Fernando Guerrero Ramírez, quien fue invitado a dirigir un partido de la Pro League de Arabia en un partido entre Al Wehda y Al Nasrr, en el cual triunfaron los de Cristiano Ronaldo con marcador de 3 goles contra 1.



## CHIVAS

### Tres de los máximos goleadores del Apertura 2023 pasaron por Chivas sin éxito

La falta de gol y delantero punta en el Rebaño ha sido una constante en últimos años, pero entre 2017 y 2018 tuvieron a tres de los mejores artilleros actuales en sus filas.

Las vueltas que da la vida es una frase que también aplica para el fútbol, pues por más irregular o regular que seas en la actualidad, es imposible conocer cual será tu desempeño a futuro y sobre todo, bajo qué indumentaria habrá de ser. Caso particular que envuelve a un equipo de la Liga MX, quienes por más que buscan, a la fecha no logran encontrar a ese delantero que logre marcar diferencia en el terreno de juego; Las Chivas.

Desde hace ocho torneos (Apertura 2019) que el Rebaño Sagrado no cuenta con un 'killer' tan efectivo como aquel último que les entregó un campeonato de goleador (Alan Pulido) y de ahí que el rendimiento en delantera disminuyera considerablemente en años posteriores, tanto así, que mercado tras mercado salen en busca de ese '9' que pueda consolidarse con la camiseta Rojiblanca, pero sin éxito de momento.

Sin embargo, y sin la intención de alimentar las polémicas recientes sobre la falta de procesos largos en el Fútbol Mexicano, hay tres casos puntuales de artilleros que pasaron por el equipo de Guadalajara hace no más de 6 años, y que sin pena ni gloria, salieron de la institución, para hoy, ser algunos de los máximos rompe redes en la Liga MX.

Ángel Sepúlveda  
Campeón de Copa MX con Querétaro en 2016, así como el segundo jugador mexicano con más anotaciones en el reciente torneo (nueve goles) bajo los colores del Cruz Azul, tuvo paso por las Chivas en el 2018, mismo en donde disputó 15 partidos para únicamente aportar 1 gol.

Guillermo Martínez  
A pesar de llegar durante el torneo del Campeonato (Clausura 2017), Martínez no logró ser pieza clave en la estrategia de Matías Almeyda por lo que solo disputó ocho compromisos con saldo de cero goles; desempeño suficiente para que el estratega argentino decidiera no contar con sus servicios para el siguiente certamen. En la actualidad fue el sub campeón general de goleador con 10 tantos bajo la indumentaria del Puebla.

César Huerta  
Con un total de 19 partidos, y 1 solo gol, en tres etapas

diferentes con las Chivas, el atacante estrella de los Pumas de la UNAM, a la fecha es el tercer elemento nacional con más anotaciones en el semestre luego de sumar ocho dianas e incluso, ser convocado a Selección.

Si bien el Guadalajara ha sabido complementar el hecho de no tener un artillero natural de confianza, con más talento en otras posiciones, es innegable que tuvieron a tres de los mejores delanteros de la actualidad en un año natural (2017-2018), y que a pesar de entre todos acumular 28 goles (si se contempla el de Martínez vs Tigres en Liguilla), el que los tres solo hayan generado solo dos anotaciones en su paso por las Chivas, permite cuestionar... ¿Qué fue lo que falló?



**La Mejor 99.3**  
¡AQUÍ NOMÁS!

**DESCARGA NUESTRA APP**

**EL MEJOR DESCUENTO DEL AÑO**

Mes de la lucha contra el cáncer

**Plan previsor**

Elige contratar alguno de estos productos o servicios para un futuro o transferirlo algún familiar.

- Propiedad 4 gavetas
- Servicio de velación en sala o domicilio.
- Ataúd de tu elección.
- Servicio de cremación.
- Nicho para la colocación de las cenizas.

**Jardines de San Juan**

311 216 0033

VALORA TU VIDA



PUMAS - CHIVAS

# 10 jugadores que marcaron diferencia en los partidos entre Pumas y Chivas

Recuerdos imborrables los que llegan a la mente cuando se mencionan los apellidos, Sánchez, Beltrán, Da Silva, Marioni, Verón, Ferretti, Sánchez, Vega, Salcido o Brizuela.

Chivas y Pumas han tenido una rivalidad única en el fútbol mexicano y se han enfrentado en Liguillas y finales. Ahora, en este Apertura 2023, ambos conjuntos chocan en la serie de los Cuartos de Final donde el Rebaño Sagrado tiene la ventaja de un solo gol que Pumas intentará revertir en Ciudad Universitaria; sin embargo, cada vez que ambas escuadras se enfrentan en la fase final del torneo siempre se vienen a la mente grandes nombres históricos de ambos clubes.

**Hugo Sánchez**  
Hay que destacar en primer lugar al pentapichichi; Hugo Sánchez, fue el director técnico que derrotó al Guadalajara en la final del Clausura 2004, sin duda su liderazgo, su manejo de equipo y sus resultados lo colocan dentro de los recuerdos principales en la rivalidad deportiva de estos 2 planteles. El factor Sánchez Márquez, pesó en el banquillo estudiantil al grado de conseguir el bicampeonato.

**Joaquín Beltrán**  
El capi, Joaquín Beltrán, fue factor en los partidos entre Universidad y el Guadalajara, el defensor marcó uno de los penales decisivos en el título de liga del Clausura 2004 frente a los tapatíos, además estuvo presente en la inolvidable victoria del equipo estudiantil por 7 a 1 sobre los rojiblancos en el Apertura 2002; vistió la playera de Pumas en 315 partidos de Liga.

**Ailton**  
José Ailton Da Silva, era un delantero veloz, habilidoso y desequilibrante mentalmente; nunca perdió la calma y con resultados respondió a los comentarios del presidente del rebaño sagrado Jorge Vergara, quien comentó que le parecía ver un lindo



gatito en sus desplegados, el brasileño, respondió con una playera donde contestó: "Gatitos Ni Madres".

**Bruno Marioni**  
El argentino Bruno Marioni, fue campeón y máximo artillero de los Pumas en el 2004, para la defensa de Chivas en esos años era una verdadera pesadilla, de los 16 tantos marcados en el Clausura 2004, el sudamericano convirtió 2 al rebaño sagrado el domingo 28 de marzo en una victoria convincente

en ciudad universitaria por marcador de 3 a 0, al entonces guardameta de la selección nacional, Oswaldo Sánchez.

**Darío Verón**  
El defensa central paraguayo llegó al fútbol mexicano debido a sus buenas participaciones en copa libertadores; ante Chivas y ya con la playera universitaria, se encargó siempre de contener a los mejores delanteros rojiblancos del momento

como: Juan Francisco Palencia, Omar Bravo, y Adolfo Bofo Bautista. El Hechicero, fue parte vital del bicampeonato en la era Hugo Sánchez.

**Ricardo 'Tuca' Ferretti**  
Una de las victorias más importantes de Chivas sobre Pumas, se presentó en el Invierno 1998; el director técnico del rebaño sagrado era el tuca, que llevó al equipo de la perla de occidente en esa temporada a eliminar a los del pedregal en las semifinales por marcador global de 2 tantos contra 1. Con un pasado universitario, Ferretti, logró con esa victoria la credibilidad de los chiva hermanos.

**Carlos Salcido**  
El defensor consiguió en el año 2017 ser campeón con las chivas en su segunda etapa en el equipo y después de jugar en Europa; el campeón olímpico en 2012 participó poco más de 10 minutos en la jornada 1 en el triunfo del equipo tapatío ante Pumas; curiosamente ese fue el inicio al campeonato del rebaño sagrado, superando al inicio de la temporada a los dirigidos por Juan Francisco Palencia.

**Alexis Vega**  
Hay anotaciones que se quedan en el recuerdo, en una de las últimas oportunidades, donde chivas ha logrado eliminar en una liguilla a los Pumas; Alexis Vega marcó uno de los goles del encuentro, el ofensivo, se adjudicó el corto tanto, pero al ser un duelo de repechaje, el tanto quedó en la memoria de los seguidores fieles al rebaño sagrado.

**Isaac Brizuela**  
El delantero formado por el Toluca llegó en el 2014 al Guadalajara; ante Pumas, el cone, festejó uno de sus mejores partidos al aportar 2 anotaciones en abril del 2016 en la victoria de 4 goles por 0 sobre los capitalinos, ya fue campeón y sigue aportando experiencia en el cuadro tapatío.

**Oswaldo Sánchez**  
Aunque no pudo evitar la derrota del Guadalajara en la final del Clausura 2004 ante los Pumas de la Universidad; el arquero vivió memorables duelos ante Pumas, siempre destacó el aplastante triunfo de chivas de 5 - 1 en ciudad universitaria el 21 de noviembre del 2004, una de las victorias más contundentes de los tapatíos ante el club Universidad.



**Conoce las amenidades de nuestros autobuses**

Más espacio entre asientos | Pantallas individuales | Dos baños | Aire acondicionado

**Tepic Plus**

Call Center ☎ 33 3111 8780 ☎ 33 1526 6794 [www.tepicplus.com](http://www.tepicplus.com)

**MEGA**

**INTERNET**  
100 MEGAS  
+ TV INTERACTIVA XVIEW+

TU TRIPLE DESDE **\$400** AL MES

**MEGA YA CAMBIÓ... ¿Y TÚ?**

[mega.mx](http://mega.mx)

# BRILLOS de Navidad




**PAPA Blanca Kilo**

a sólo **\$39<sup>75</sup>**



**BRILLOS de Navidad**

Ya contamos con **Pinos Naturales**

Árbol Noble Jumbo  
Árbol Frondoso 5'6 High  
Árbol Frondoso Mediano 6'7 High  
Árbol Frondoso Grande 7'8 High  
Árbol Noble Chico 5'6 High  
Árbol Noble Mediano 6'7 High

Árbol Noble Grande 7'8 High  
Árbol Douglas 9'10 - 10'11 - 11'12

Con un **15%** de descuento

**¡Ven por el tuyo!**



**AGUACATE Hass Kilo**

a sólo **\$39<sup>75</sup>**



**LECHUGA Romana Pieza**

a sólo **\$12<sup>90</sup>**



**PEPINO Criollo Pickle Kilo**

a sólo **\$13<sup>75</sup>**



**MELÓN Chino kilo**

a sólo **\$19<sup>75</sup>**



**NARANJA Jugosa kilo**

a sólo **\$19<sup>75</sup>**

Contiene vitamina C



**MANZANA Roja Escolar kilo**

a sólo **\$29<sup>90</sup>**



**LIMÓN Pera sin semilla kilo**

a sólo **\$39<sup>75</sup>**

Contiene vitamina C



**MANDARINA kilo**

a sólo **\$36<sup>75</sup>**

Contiene vitamina C



**CAJETA De Celaya atado con 5 piezas**

a sólo **\$29<sup>90</sup>**



**CACAHUATE Tostado a granel kilo**

a sólo **\$69<sup>90</sup>**



**NOCHEBUENA 6" Premium pieza**

a sólo **\$69<sup>90</sup>**



**CACAHUATES Wate's en Bolsa**



**GUAYABA kilo**

a sólo **\$39<sup>90</sup>**



**NUEZ Con cascara kilo**

Con un **20%** de descuento



LAS OFERTAS DE FRUTAS Y VERDURAS SON MÁXIMO 5 KILOS, PIEZAS, BOLSAS O MAZOS POR CLIENTE